

Nettolohn monatlich in EUR		Pfändbarer Betrag in EUR bei Unterhaltspflicht für ... Personen					
		0	1	2	3	4	5 und mehr
	1.589,99	-	-	-	-	-	-
1.590,00	1.599,99	1,82	-	-	-	-	-
1.600,00	1.609,99	8,82	-	-	-	-	-
1.610,00	1.619,99	15,82	-	-	-	-	-
1.620,00	1.629,99	22,82	-	-	-	-	-
1.630,00	1.639,99	29,82	-	-	-	-	-
1.640,00	1.649,99	36,82	-	-	-	-	-
1.650,00	1.659,99	43,82	-	-	-	-	-
1.660,00	1.669,99	50,82	-	-	-	-	-
1.670,00	1.679,99	57,82	-	-	-	-	-
1.680,00	1.689,99	64,82	-	-	-	-	-
1.690,00	1.699,99	71,82	-	-	-	-	-
1.700,00	1.709,99	78,82	-	-	-	-	-
1.710,00	1.719,99	85,82	-	-	-	-	-
1.720,00	1.729,99	92,82	-	-	-	-	-
1.730,00	1.739,99	99,82	-	-	-	-	-
1.740,00	1.749,99	106,82	-	-	-	-	-
1.750,00	1.759,99	113,82	-	-	-	-	-
1.760,00	1.769,99	120,82	-	-	-	-	-
1.770,00	1.779,99	127,82	-	-	-	-	-
1.780,00	1.789,99	134,82	-	-	-	-	-
1.790,00	1.799,99	141,82	-	-	-	-	-
1.800,00	1.809,99	148,82	-	-	-	-	-
1.810,00	1.819,99	155,82	-	-	-	-	-
1.820,00	1.829,99	162,82	-	-	-	-	-
1.830,00	1.839,99	169,82	-	-	-	-	-
1.840,00	1.849,99	176,82	-	-	-	-	-
1.850,00	1.859,99	183,82	-	-	-	-	-
1.860,00	1.869,99	190,82	-	-	-	-	-
1.870,00	1.879,99	197,82	-	-	-	-	-
1.880,00	1.889,99	204,82	-	-	-	-	-
1.890,00	1.899,99	211,82	-	-	-	-	-
1.900,00	1.909,99	218,82	-	-	-	-	-
1.910,00	1.919,99	225,82	-	-	-	-	-
1.920,00	1.929,99	232,82	-	-	-	-	-
1.930,00	1.939,99	239,82	-	-	-	-	-
1.940,00	1.949,99	246,82	-	-	-	-	-
1.950,00	1.959,99	253,82	-	-	-	-	-
1.960,00	1.969,99	260,82	-	-	-	-	-
1.970,00	1.979,99	267,82	-	-	-	-	-
1.980,00	1.989,99	274,82	-	-	-	-	-
1.990,00	1.999,99	281,82	-	-	-	-	-
2.000,00	2.009,99	288,82	-	-	-	-	-
2.010,00	2.019,99	295,82	-	-	-	-	-
2.020,00	2.029,99	302,82	-	-	-	-	-
2.030,00	2.039,99	309,82	-	-	-	-	-
2.040,00	2.049,99	316,82	-	-	-	-	-
2.050,00	2.059,99	323,82	-	-	-	-	-
2.060,00	2.069,99	330,82	-	-	-	-	-
2.070,00	2.079,99	337,82	-	-	-	-	-
2.080,00	2.089,99	344,82	-	-	-	-	-
2.090,00	2.099,99	351,82	-	-	-	-	-
2.100,00	2.109,99	358,82	-	-	-	-	-
2.110,00	2.119,99	365,82	-	-	-	-	-
2.120,00	2.129,99	372,82	-	-	-	-	-
2.130,00	2.139,99	379,82	-	-	-	-	-
2.140,00	2.149,99	386,82	-	-	-	-	-
2.150,00	2.159,99	393,82	-	-	-	-	-
2.160,00	2.169,99	400,82	-	-	-	-	-
2.170,00	2.179,99	407,82	-	-	-	-	-
2.180,00	2.189,99	414,82	-	-	-	-	-
2.190,00	2.199,99	421,82	2,59	-	-	-	-
2.200,00	2.209,99	428,82	7,59	-	-	-	-
2.210,00	2.219,99	435,82	12,59	-	-	-	-
2.220,00	2.229,99	442,82	17,59	-	-	-	-
2.230,00	2.239,99	449,82	22,59	-	-	-	-
2.240,00	2.249,99	456,82	27,59	-	-	-	-
2.250,00	2.259,99	463,82	32,59	-	-	-	-

Nettolohn monatlich in EUR		Pfändbarer Betrag in EUR bei Unterhaltspflicht für ... Personen					
		0	1	2	3	4	5 und mehr
2.260,00	2.269,99	470,82	37,59	-	-	-	-
2.270,00	2.279,99	477,82	42,59	-	-	-	-
2.280,00	2.289,99	484,82	47,59	-	-	-	-
2.290,00	2.299,99	491,82	52,59	-	-	-	-
2.300,00	2.309,99	498,82	57,59	-	-	-	-
2.310,00	2.319,99	505,82	62,59	-	-	-	-
2.320,00	2.329,99	512,82	67,59	-	-	-	-
2.330,00	2.339,99	519,82	72,59	-	-	-	-
2.340,00	2.349,99	526,82	77,59	-	-	-	-
2.350,00	2.359,99	533,82	82,59	-	-	-	-
2.360,00	2.369,99	540,82	87,59	-	-	-	-
2.370,00	2.379,99	547,82	92,59	-	-	-	-
2.380,00	2.389,99	554,82	97,59	-	-	-	-
2.390,00	2.399,99	561,82	102,59	-	-	-	-
2.400,00	2.409,99	568,82	107,59	-	-	-	-
2.410,00	2.419,99	575,82	112,59	-	-	-	-
2.420,00	2.429,99	582,82	117,59	-	-	-	-
2.430,00	2.439,99	589,82	122,59	-	-	-	-
2.440,00	2.449,99	596,82	127,59	-	-	-	-
2.450,00	2.459,99	603,82	132,59	-	-	-	-
2.460,00	2.469,99	610,82	137,59	-	-	-	-
2.470,00	2.479,99	617,82	142,59	-	-	-	-
2.480,00	2.489,99	624,82	147,59	-	-	-	-
2.490,00	2.499,99	631,82	152,59	-	-	-	-
2.500,00	2.509,99	638,82	157,59	-	-	-	-
2.510,00	2.519,99	645,82	162,59	-	-	-	-
2.520,00	2.529,99	652,82	167,59	0,94	-	-	-
2.530,00	2.539,99	659,82	172,59	4,94	-	-	-
2.540,00	2.549,99	666,82	177,59	8,94	-	-	-
2.550,00	2.559,99	673,82	182,59	12,94	-	-	-
2.560,00	2.569,99	680,82	187,59	16,94	-	-	-
2.570,00	2.579,99	687,82	192,59	20,94	-	-	-
2.580,00	2.589,99	694,82	197,59	24,94	-	-	-
2.590,00	2.599,99	701,82	202,59	28,94	-	-	-
2.600,00	2.609,99	708,82	207,59	32,94	-	-	-
2.610,00	2.619,99	715,82	212,59	36,94	-	-	-
2.620,00	2.629,99	722,82	217,59	40,94	-	-	-
2.630,00	2.639,99	729,82	222,59	44,94	-	-	-
2.640,00	2.649,99	736,82	227,59	48,94	-	-	-
2.650,00	2.659,99	743,82	232,59	52,94	-	-	-
2.660,00	2.669,99	750,82	237,59	56,94	-	-	-
2.670,00	2.679,99	757,82	242,59	60,94	-	-	-
2.680,00	2.689,99	764,82	247,59	64,94	-	-	-
2.690,00	2.699,99	771,82	252,59	68,94	-	-	-
2.700,00	2.709,99	778,82	257,59	72,94	-	-	-
2.710,00	2.719,99	785,82	262,59	76,94	-	-	-
2.720,00	2.729,99	792,82	267,59	80,94	-	-	-
2.730,00	2.739,99	799,82	272,59	84,94	-	-	-
2.740,00	2.749,99	806,82	277,59	88,94	-	-	-
2.750,00	2.759,99	813,82	282,59	92,94	-	-	-
2.760,00	2.769,99	820,82	287,59	96,94	-	-	-
2.770,00	2.779,99	827,82	292,59	100,94	-	-	-
2.780,00	2.789,99	834,82	297,59	104,94	-	-	-
2.790,00	2.799,99	841,82	302,59	108,94	-	-	-
2.800,00	2.809,99	848,82	307,59	112,94	-	-	-
2.810,00	2.819,99	855,82	312,59	116,94	-	-	-
2.820,00	2.829,99	862,82	317,59	120,94	-	-	-
2.830,00	2.839,99	869,82	322,59	124,94	-	-	-
2.840,00	2.849,99	876,82	327,59	128,94	-	-	-
2.850,00	2.859,99	883,82	332,59	132,94	-	-	-
2.860,00	2.869,99	890,82	337,59	136,94	2,86	-	-
2.870,00	2.879,99	897,82	342,59	140,94	5,86	-	-
2.880,00	2.889,99	904,82	347,59	144,94	8,86	-	-
2.890,00	2.899,99	911,82	352,59	148,94	11,86	-	-
2.900,00	2.909,99	918,82	357,59	152,94	14,86	-	-
2.910,00	2.919,99	925,82	362,59	156,94	17,86	-	-
2.920,00	2.929,99	932,82	367,59	160,94	20,86	-	-
2.930,00	2.939,99	939,82	372,59	164,94	23,86	-	-

Nettolohn monatlich in EUR		Pfändbarer Betrag in EUR bei Unterhaltspflicht für ... Personen					
		0	1	2	3	4	5 und mehr
von - bis							
2.940,00	2.949,99	946,82	377,59	168,94	26,86	-	-
2.950,00	2.959,99	953,82	382,59	172,94	29,86	-	-
2.960,00	2.969,99	960,82	387,59	176,94	32,86	-	-
2.970,00	2.979,99	967,82	392,59	180,94	35,86	-	-
2.980,00	2.989,99	974,82	397,59	184,94	38,86	-	-
2.990,00	2.999,99	981,82	402,59	188,94	41,86	-	-
3.000,00	3.009,99	988,82	407,59	192,94	44,86	-	-
3.010,00	3.019,99	995,82	412,59	196,94	47,86	-	-
3.020,00	3.029,99	1.002,82	417,59	200,94	50,86	-	-
3.030,00	3.039,99	1.009,82	422,59	204,94	53,86	-	-
3.040,00	3.049,99	1.016,82	427,59	208,94	56,86	-	-
3.050,00	3.059,99	1.023,82	432,59	212,94	59,86	-	-
3.060,00	3.069,99	1.030,82	437,59	216,94	62,86	-	-
3.070,00	3.079,99	1.037,82	442,59	220,94	65,86	-	-
3.080,00	3.089,99	1.044,82	447,59	224,94	68,86	-	-
3.090,00	3.099,99	1.051,82	452,59	228,94	71,86	-	-
3.100,00	3.109,99	1.058,82	457,59	232,94	74,86	-	-
3.110,00	3.119,99	1.065,82	462,59	236,94	77,86	-	-
3.120,00	3.129,99	1.072,82	467,59	240,94	80,86	-	-
3.130,00	3.139,99	1.079,82	472,59	244,94	83,86	-	-
3.140,00	3.149,99	1.086,82	477,59	248,94	86,86	-	-
3.150,00	3.159,99	1.093,82	482,59	252,94	89,86	-	-
3.160,00	3.169,99	1.100,82	487,59	256,94	92,86	-	-
3.170,00	3.179,99	1.107,82	492,59	260,94	95,86	-	-
3.180,00	3.189,99	1.114,82	497,59	264,94	98,86	-	-
3.190,00	3.199,99	1.121,82	502,59	268,94	101,86	1,34	-
3.200,00	3.209,99	1.128,82	507,59	272,94	104,86	3,34	-
3.210,00	3.219,99	1.135,82	512,59	276,94	107,86	5,34	-
3.220,00	3.229,99	1.142,82	517,59	280,94	110,86	7,34	-
3.230,00	3.239,99	1.149,82	522,59	284,94	113,86	9,34	-
3.240,00	3.249,99	1.156,82	527,59	288,94	116,86	11,34	-
3.250,00	3.259,99	1.163,82	532,59	292,94	119,86	13,34	-
3.260,00	3.269,99	1.170,82	537,59	296,94	122,86	15,34	-
3.270,00	3.279,99	1.177,82	542,59	300,94	125,86	17,34	-
3.280,00	3.289,99	1.184,82	547,59	304,94	128,86	19,34	-
3.290,00	3.299,99	1.191,82	552,59	308,94	131,86	21,34	-
3.300,00	3.309,99	1.198,82	557,59	312,94	134,86	23,34	-
3.310,00	3.319,99	1.205,82	562,59	316,94	137,86	25,34	-
3.320,00	3.329,99	1.212,82	567,59	320,94	140,86	27,34	-
3.330,00	3.339,99	1.219,82	572,59	324,94	143,86	29,34	-
3.340,00	3.349,99	1.226,82	577,59	328,94	146,86	31,34	-
3.350,00	3.359,99	1.233,82	582,59	332,94	149,86	33,34	-
3.360,00	3.369,99	1.240,82	587,59	336,94	152,86	35,34	-
3.370,00	3.379,99	1.247,82	592,59	340,94	155,86	37,34	-
3.380,00	3.389,99	1.254,82	597,59	344,94	158,86	39,34	-
3.390,00	3.399,99	1.261,82	602,59	348,94	161,86	41,34	-
3.400,00	3.409,99	1.268,82	607,59	352,94	164,86	43,34	-
3.410,00	3.419,99	1.275,82	612,59	356,94	167,86	45,34	-
3.420,00	3.429,99	1.282,82	617,59	360,94	170,86	47,34	-
3.430,00	3.439,99	1.289,82	622,59	364,94	173,86	49,34	-
3.440,00	3.449,99	1.296,82	627,59	368,94	176,86	51,34	-
3.450,00	3.459,99	1.303,82	632,59	372,94	179,86	53,34	-
3.460,00	3.469,99	1.310,82	637,59	376,94	182,86	55,34	-
3.470,00	3.479,99	1.317,82	642,59	380,94	185,86	57,34	-
3.480,00	3.489,99	1.324,82	647,59	384,94	188,86	59,34	-
3.490,00	3.499,99	1.331,82	652,59	388,94	191,86	61,34	-
3.500,00	3.509,99	1.338,82	657,59	392,94	194,86	63,34	-
3.510,00	3.519,99	1.345,82	662,59	396,94	197,86	65,34	-
3.520,00	3.529,99	1.352,82	667,59	400,94	200,86	67,34	0,39
3.530,00	3.539,99	1.359,82	672,59	404,94	203,86	69,34	1,39
3.540,00	3.549,99	1.366,82	677,59	408,94	206,86	71,34	2,39
Aus Platzgründen wurde die Tabelle gekürzt. Die gesamte Tabelle ist zu finden unter: https://www.recht.bund.de/bgb/1/2025/110/VO							
4.840,00	4.849,99	2.276,82	1.327,59	928,94	596,86	331,34	132,39
4.850,00	4.859,99	2.283,82	1.332,59	932,94	599,86	333,34	133,39
4.860,00	4.866,30	2.290,82	1.337,59	936,94	602,86	335,34	134,39
Beträge über 4.866,30 EUR sind voll pfändbar.							

ANWENDUNGSBEREICH

Die Pfändungstabelle gilt für Pfändungen von Arbeitseinkommen und Lohnersatzleistungen an der „Quelle“, d. h. beim Arbeitgeber, beim Rententräger, der Krankenkasse usw.

Bei der Pfändung eines Pfändungsschutzkontos (P-Konto) werden niedrigere, feste Freibeträge berücksichtigt. Eine P-Konto-Bescheinigung oder ein Schutzantrag beim Gericht bzw. der pfändenden Behörde sind erforderlich, damit Unterhaltspflichten berücksichtigt werden (siehe Infoblatt „Schutz bei Kontopfändung durch das P-Konto“).

WIE WIRD DIE TABELLE GELESEN?

Für die Höhe des pfändbaren Betrages sind der Nettolohn und die Anzahl der Unterhaltspflichten entscheidend.

Der Nettolohn steht in Schritten zu je 10 € in den ersten beiden Spalten. Der pfändbare Betrag wird in den Spalten rechts davon abgelesen, abhängig von der Zahl der Unterhaltspflichten.

UNTERHALTSPFLICHTEN

Unterhaltspflicht besteht für den Ehegatten oder eingetragenen Lebenspartner, eigene Kinder und ggfs. die Eltern. Wichtig ist, dass der Unterhalt tatsächlich gewährt wird.

Unterhaltspflichten müssen solange berücksichtigt werden, bis auf Antrag eines Gläubigers vom Gericht oder der pfändenden Behörde ein gegenteiliger Beschluss erlassen wurde.

Arbeitnehmer sollten gegebenenfalls ihrem Arbeitgeber die Anzahl der Unterhaltsberechtigten mitteilen bzw. nachweisen. Der Kinderfreibetrag gibt nicht unbedingt die Zahl der Unterhaltspflichten wieder.

UNPFÄNDBARE BETRÄGE SIND:

- 50 % der Bruttovergütung für Überstunden
- Urlaubsgeld (im normalen Umfang)
- laufende Zahlungen für vermögenswirksame Leistungen
- Aufwandsentschädigungen (Spesen), Auslösungsgelder
- Gefahrenzulagen, Schmutz-, Staub- und ähnliche Zulagen, steuerfreie Nacht-, Sonn- und Feiertagszuschläge (nicht jedoch Schicht- oder Akkordzulagen) *
- Weihnachtsgeld bis zu einem Betrag von aktuell 795,00 €
- Jubiläumszuwendungen
- Geburts- oder Heiratsbeihilfen

* Urteile des BGH vom 29.06.2016 (Az. VII ZB 4/15) und vom 20.09.2018 (Az. IX ZB 41/16)

BERECHNUNGSWEISE

Vom Bruttoeinkommen werden zuerst die unpfändbaren Beträge abgezogen. Vom Ergebnis sind die Lohnsteuer und die Sozialversicherungsbeiträge fiktiv zu berechnen und auch abzuziehen. Es verbleibt ein fiktives pfändbares Nettoeinkommen. Für dieses kann der pfändbare Betrag in der Pfändungstabelle abgelesen werden.

AUSNAHMEN

Bei Pfändungen wegen Unterhalt oder Forderungen aus Straftaten gilt diese Pfändungstabelle u. U. nicht.

Hilfreiche Adressen:

Landratsamt Breisgau-Hochschwarzwald
Fachbereich Soziale Fachdienste
Schuldner- und Insolvenzberatung
Berliner Allee 3
79114 Freiburg im Breisgau

Telefon: 0761 2187-2397 und -2398

Telefax: 0761 2187-772299

E-Mail: schuldnerberatung@lkbh.de

Internet: www.lkbh.de/schuldnerberatung

Erarbeitet von:

Redaktionsgruppe der Arbeitsgemeinschaft der Kommunalen Schuldnerberater/-innen in Baden-Württemberg beim Landkreis- und Städtetag Baden-Württemberg

Das Merkblatt dient nur zur allgemeinen Information und erhebt keinen Anspruch auf Vollständigkeit. Es kann eine individuelle Beratung nicht ersetzen.

Stand: Juni 2026



Die Pfändungstabelle

gültig ab 1. Juli 2026 bis 30. Juni 2027